Newsletter vom 13. November 2017

Raumplanung – Fokusthema der aktuellen «Schweizer Gemeinde»

Die Novemberausgabe der «Schweizer Gemeinde» ist online. Fokusthema ist Raumplanung. In der aktuellen «Schweizer Gemeinde» lesen Sie u.a. folgende Artikel:

- » Mehrwertausgleich Chancen nutzen, Fehlanreize vermeiden
- » Vernetzen, damit verdichten kein «Diktat von oben» ist
- » Auch Einfamilienhausquartiere lassen sich verdichten
- » Wie Grossvorhaben heil über die Runden kommen
- » Kooperation macht auch im Winterdienst Sinn

«in comune» neu mit Blog

Immer mehr Gemeinden gehen die Gestaltung der Zukunft zusammen mit der Bevölkerung an. Diese Beispiele und Erfahrungen möchte der Schweizerische Gemeindeverband (SGV) mit dem Projekt «in comune» an andere Gemeinden weitertragen. Auf in-comune.ch finden Interessierte verschiedene Projekte aus der ganzen Schweiz und neu einen Blog.

Hier geht's zum Blog Artikel in der «Schweizer Gemeinde»

Neue Stellungnahmen

Der SGV hat zur Revision des Wasserrechtsgesetzes, über die Genehmigung des Übereinkommens des Europarats vom 3. Juli 2016 über einen ganzheitlichen Ansatz für Sicherheit, Schutz und Dienstleistungen bei Fussballspielen und anderen Sportveranstaltungen sowie über die Revision der Führerausweisvorschriften Stellung genommen.

Velo-Initiative: SGV unterstützt direkten Gegenentwurf des Bundesrates

Der SGV ist von der Kommission für Verkehr und Fernmeldewesen des Ständerates (KVF-S) in Lausanne zur Volksinitiative «Zur Förderung der Velo-, Fuss- und Wanderwege (Velo-Initiative)» angehört worden. Der SGV setzt sich schon lange dafür ein, dass Bund und Kantone innovative Bestrebungen in Städten und Gemeinden, welche die Verknüpfung der verschiedenen Mobilitätsformen fördern, verstärkt berücksichtigen. In diesem Zusammenhang erachtet er den direkten Gegenentwurf zur Initiative – der Bund beschränkt sich auf Information und koordinative Aufgaben und arbeitet eine einfache Grundsatzgesetzgebung aus – als sinnvoll. Die Volksinitiative hingegen lehnt er ab.

Die KVF-S hat die Velo-Initiative ebenfalls abgelehnt und empfiehlt ihrem Rat, den direkten Gegenentwurf anzunehmen. Das Geschäft wird voraussichtlich in der Wintersession im Ständerat behandelt.

Recyclingkongress mit Netzwerkanlass am Vorabend

Der Recyclingkongress vom 18. Januar 2018 im Kongresshaus Biel bietet einen aktuellen Überblick zu relevanten Themen und analysiert Herausforderungen und Trends des Recyclings in der Schweiz. Der jährlich stattfindende Kongress hat sich als Branchentreffpunkt für die Akteure der Abfall- und Recyclingwirtschaft etabliert und bietet neben Fachreferaten eine Plattform zum persönlichen Austausch und Diskussionen. Erstmals findet schon am Vorabend ein Netzwerkanlass statt.

Weitere Informationen

Tagung «Nachhaltig beschaffen und Innovationen fördern»

An der Tagung «Nachhaltig beschaffen und Innovationen fördern» vom 19. Januar 2018 in Solothurn wird gezeigt, wie eine innovative Beschaffung bei Fahrzeugen, Arbeitskleidung, Möbeln, Beleuchtung oder IT funktionieren kann. Expertinnen und Experten aus der Schweiz und dem benachbarten Ausland diskutieren, welche Rahmenbedingungen es für eine innovationsfördernde Beschaffung braucht. SGV-Mitglieder profitieren von einem Rabatt von 15 Prozent auf die Teilnahmegebühr.

Merkblatt «Das Steildach – Teil der Schweizer Baukultur»

Im Rahmen des Inkrafttretens der interkantonalen Vereinbarung über die Harmonisierung der Baubegriffe (IVHB) ergaben sich diverse Auslegungsprobleme. In Zusammenarbeit mit dem SGV wurde ein Merkblatt erarbeitet, welches die Gemeinden bei der Umsetzung der IVHB unterstützen soll.

Download Merkblatt

Biogene Abfälle: Es gibt noch viel Potenzial

Fast alle Schweizer Gemeinden sammeln biogenen Abfall separat. Aber nur knapp die Hälfte gelangt in die Kompostier- und Vergärungsanlagen. Da die Bevölkerung das Angebot nicht nutzt, landet die andere Hälfte nach wie vor im Kehricht und wird verbrannt. Dies ergab eine Umfrage im Auftrag des Bundesamts für Umwelt.

Studie

Veranstaltungen

16.11.2017 (ab 09:00 Uhr)

Beschaffungsstress? Nachhaltige und rechtskonforme Lösungen

17.11.2017 (ab 10:15 Uhr)

Tagung «Chance Freiwilligenarbeit – Gemeinden werden aktiv»

21.11.2017 (ab 08:30 Uhr)

21.11.2017 (ab 09:30 Uhr)

Die Digitialisierung der Bauprozesse unterstützt das PPP-Modell

22.11.2017 (ab 08:30 Uhr)

Smart Data - Chancen für die Mobilität

22.11.2017 (ab 08:30 Uhr)

<u>Digma-Tagung zum Datenschutz 2017 – Datenschutz in der täglichen Praxis von Städten</u> und Gemeinden

23.11.2017 (ab 13:00 Uhr) Lichtemissionen vermeiden

23.11.2017 (ab 13:30 Uhr)

Wie gestalten Regionen und Gemeinden die Mobilität von morgen? - 1. Fachtagung RegioMove

28.11.2017 (ab 09:00 Uhr)

Herbstmeeting Kompetenznetzwerk Frühe Kindheit 2017

01.12.2017 (ab 09:15 Uhr)

Überwachen, aber richtig - Anforderungen an eine rechtmässige Überwachung durch Sozialversicherer, Sozialhilfe, Privatversicherer und Arbeitgeber

07.12.2017 (ab 08:15 Uhr)

Fachtagung «Qualität und Kostenmanagement in der Langzeitpflege»

18.01.2018 (ab 09:30 Uhr) **Recyclingkongress 2018**

19.01.2018 (ab 09:15 Uhr)

Nachhaltig beschaffen und Innovationen fördern

19.01.2018 (ab 09:15 Uhr)

Digitalisierung der öffentlichen Verwaltung

26.01.2018 (ab 09:30 Uhr)

Save the date: Fachtagung «Stand-, Durchgangs- und Transitplätze für Jenische, Sinti und Roma – Beispiele guter Praxis zur Unterstützung der Gemeinden»

16.03.2018 (ab 09:00 Uhr)

Save the date! Demokratie im Wandel: Wie bleibt die öffentliche Hand glaubwürdig?

23.03.2018 (ab 09:00 Uhr)

Kompaktkurs: Kommunikationskonzept für die Gemeinde, planen – umsetzen – vollziehen

03.05.2018 (ab 08:00 Uhr)

Betriebsleiter Sportanlagen - 3-tägige Ausbildung für bestehende und künftige Betriebsleiter von Sportanlagen